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Felizes são as pessoas que têm o que agradecer ao longo de 

suas vidas e a opção de fazer escolhas com responsabilidade e 

maturidade para arcar com as conseqüências das mesmas. Neste 

momento. sinto-me feliz em poder. publicamente, agradecer à minha 

família pela formação que recebi e que me possibilitou acreditar que o 

empenho, a justiça, a ética, assim como acreditar nas pessoas 

constituem um bom caminho para se viver em qualquer comunidade. 

Agradeço às minhas filhas por entenderem que, por mais difícil 

que pudessem parecer, as minhas ausências, na época em que eram 

pequenas, tinham uma finalidade em função do trabalho e dos 

processos de capacitação. 

Agradeço, também, pela opção que um dia fiz de vir trabalhar 

na Escola de Enfermagem como professora, local que me acolheu e 

aos meus sonhos de crescimento tanto pessoal quanto profissional. 

Ter sido aluna desta Escola, composta por professores dedicados 

e comprometidos, deu início à minha trajetória profissional, formando 

a base sobre a qual todas as demais etapas se assentaram. Do 

ingresso, como professora auxiliar de ensino, passando pelo Mestrado 

e doutorado, que me permitiram ocupar novos espaços , até o presente 

momento, foi-se um longo período, mas que me parece curto , 

tamanho o meu envolvimento com a Escola e a Universidade. Foram 

anos de muitas lutas, todas recompensadas pelos resultados 
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alcançados, pelas relações estabelecidas e pela possibilidade de 

contribuir, de alguma forma, para o crescimento da Escola. 

Em minha trajetória na Universidade tive a oportunidade de 

participar intensamente de diversas atividades relacionadas ao ensino 

da graduação e pós-graduação, como chefe de departamento, 

coordenadora da pós-graduação e, ainda, de órgãos colegiados no 

âmbito da Escola e da Universidade. Nesse período, sempre estive 

presente em sala de au la e nas orientações de alunos de graduação e 

pós-graduação, o que alimenta e aguça o meu espírito de educadora e 

co laboradora na produção de conhecimento. 

Assim, tanto eu quanto a professora Andréa, envolvidas com as 

questões universitárias, vimos a escola crescer nas últimas gestões, 

assumindo um papel de destaque na Universidade e na sociedade, 

cumprindo seu papel social de formadora de recursos humanos, em 

seu aspecto mais amplo, abrindo novas frentes de trabalho para além 

do ensino em seu primeiro curso, o de graduação em enfermagem. 

Em nosso nome, dos professores e dos funcionários da Escola, 

aproveitamos a oportunidade para agradecer ao professor Francisco 

Lana e à professora Tânia Couto pelo trabalho realizado nos últimos 04 

(quatro) anos e pela atenção que nos dispensaram , na fase de 

transição. O cuidado com que vocês nos passaram cada detalhe da 

dinâmica da Escola mostra, por um lado, o trabalho realizado e por 

outro reafirma o compromisso de continuidade, do estar junto, em 

função de um objetivo comum. 
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Hoje, recebemos a Escola muito mais complexa, em sua 

dinâmica interna e de relações externas e, conseqüentemente, 

portadora de uma maior visibilidade que a legitima a alçar novos vôos. 

Nos últimos anos, consolidamos experiências inovadoras para a 

enfermagem com a criação do internato rural , em parceria com a 

Faculdade de Medicina e Escola de Odontologia e a criação da pós

graduação, mestrado em 1994 e doutorado em 2005. Não poderia 

deixar de destacar a criação do curso de Nutrição, os cursos de 

formação profissional , a capacitação de profissionais para o Programa 

Saúde da Família, o aperfeiçoamento e diversificação de projetos de 

extensão, aumento da produção científica, do número de doutores e 

do intercâmbio com outras instituições de ensino, pesquisa e serviços 

de saúde. 

0-escer era e é imperativo, mas crescer com qualidade. E a 

Escola vem respondendo a essa demanda de forma organizada e 

competente, titulando nossos professores, qualificando nossas ações e 

projetos, com o envolvimento de todos que aqui trabalham e que 

deram o melhor de si , não medindo esforços para se alcançar metas, 

nem sempre explicitas, mas interiorizadas por todos. 

A Escola cresceu muito nos últimos anos em quantidade e 

qualidade de suas ações, voltadas para uma clientela mais ampla e 

diversificada. 0-esceu , apesar da redução do corpo docente e de 

funcionários e da necessidade qualificação e revisão de nossos 

processos de trabalho, para fazer face à continuidade dos avanços, 
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diante das intensas exigências de uma sociedade em permanente 

transformação. 

Muito se fez em gestões anteriores e temos orgulho de fazer 

parte desse fazer, desse crescimento. Mas, torna-se importante 

ressaltar que o apoio que sempre recebemos da gestão central da 

Universidade foi decisivo para a ampliação de nossos horizontes. Na 

atual gestão, sentimo-nos acolhidas e apoiadas em nossas 

necessidades e pretensões e este apoio nos parece, também, decisivo, 

um início promissor para a atual gestão da Escola. Esperamos 

corresponder a esse apoio e às expectativas da equipe da Reitoria, 

com compromisso, integração e parcerias que propiciem o 

desenvolvimento da Escola e da Universidade. 

As parcerias internas e externas constituem alianças estratégicas 

para nossa gestão. Assim , reafirmamos nosso compromisso com os 

projetos integrados, em curso, com nossos parceiros tradicionais como 

a Faculdade de Medicina, Hospital das Oínicas, Faculdade de 

odontologia, Departamentos que participam do O.irso de Nutrição e 

serviços de saúde que contribuem para a formação de nossos alunos 

entre outros. Mas temos a convicção de que necessitamos avançar em 

outras alianças locais, nacionais e internacionais que coloquem a 

Escola em posição de destaque. 

Esperamos, internamente, responder à confiança explicitada na 

votação que tivemos. Para tal , esperamos contar com a colaboração de 

todos, em especial com a comunidade da Escola de Enfermagem, de 

forma participat iva, para consolidar projetos, abrir novas perspectivas 



de formação de enfermeiros, nutricionistas, mestres, doutores, 

profissionais de nível médio, assim como desenvolver projetos de 

educação continuada, como compromisso da Escola com a Educação e 

Saúde do País. 

Esse compromisso não pode ser imposto por uma gestão, deve 

ser construído coletivamente a partir de uma visão de mundo, de um 

mundo melhor para se viver e trabalhar. Que os nossos egressos 

possam incorporar esses valores e atuar como multiplicadores de uma 

consciência coletiva, capazes de associar a técnica à humanização na 

abordagem das pessoas, sejam elas clientes, parceiras de trabalho, 

familiares e outros, que façam parte do cotidiano das instituições de 

saúde. Nossos egressos são mais que o resultado de um trabalho 

técnico de ensinar, eles são o resultado de uma crença ética e 

responsável para com o futuro . 

Finalizando, agradecemos por um dia termos feito a opção de 

sermos professoras desta Escola da UFMG e pela oportunidade de 

estarmos aqui , hoje, assumindo a diretoria, por opção pessoal e 

profissional, comprometendo-nos com a continuidade dos esforços 

para o seu crescimento e desenvolvimento de forma articulada. 

Marília Alves 

10/10/2006 
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